Mitteilungen März 2025

- Wie im vergangenen Jahr organisieren wir im Rahmen der diesjährigen Fastenzeit eine Nahrungsmittelsammlung zugunsten des Roten Kreuzes, Lokalsektion St. Vith/Burg Reuland. Sie können Ihre während der Fastenzeit gesammelten Lebensmittel vom 22. bis 27.3. in folgenden Kirchen abgeben: Reuland, Steffeshausen, Ouren, Oudler, Thommen, Dürler, Aldringen, Maldingen, Braunlauf. In Grüfflingen und Espeler zu den Zeiten, wo Gottesdienste sind. Es sollen haltbare Lebensmittel (Kaffee, Tee, Mehl, Zucker, Konserven, Suppen, Nudeln, Kekse, Chips, Schokolade, ...) gespendet werden. Bitte achten Sie darauf, keine verderblichen oder abgelaufenen Lebensmittel abzugeben! Wir danken Ihnen im Voraus für Ihre Spende und wünschen Ihnen einen bereichernden Weg auf Ostern zu. Die Kontaktgruppen und das Pastoralteam des Pfarrverbands Burg-Reuland.
- > Treffen des Pastoralteams am 12. März um 20 Uhr im Pfarrhaus in Oudler.
- Chortreffen am 15.03. um 19.30 Uhr in der Reuländer Pfarrkirche. Nach einer kurzen besinnlichen Einführung in den Abend tragen die teilnehmenden Chöre ihre Konzertstücke vor. Im Anschluss laden wir zu einem gemütlichen Abend im Saal Lascheid "An der Brücke" ein.
- Passionsspiele im Triangel in St.Vith: Kartenbestellung unter karten@passio.be oder 0479/05 81 70
- Krankenandacht am Sonntag, 30. März um 16 Uhr in der Kirche von Weywertz.
- Versammlungen der Kirchenfabriken:

Aldringen am Dienstag, 25.3. um 20.15 Uhr in Maldingen.

Oudler am Montag 31.3. um 20.15 Uhr in Oudler.

- UHU's Essen: am 27.03. Rauschen Rodt.
- > Treffen der Landfrauen: 20:00 Uhr

Espeler: Do., 13.03. "wertvolle Tipps f. d. cleveren Hausbesitzer"

Oudler: Mo., 10.03. "Wann macht es Sinn sich zu beschweren? im Pfarrheim. **Aldringen**: Die., 11.03. "Stolpersteine/Geschichte jüdischer u. anderer Schick-

sale in Ostbelgien".

Reuland: 07.03. Frühlings-Basteln mit Brigitte Lenz

Versöhnungsfeiern für Firmlinge:

am Mittwoch, 2. April, um 14.30 Uhr in der Kirche in Oudler. am Samstag, 5. April, um 10 Uhr in der Kirche in Oudler. am Samstag, 5. April, um 14.30 Uhr in der Kirche in Bracht.

- ➤ Die Informationen und Umschläge der Fastenkollekte von Miteinander Teilen, die am 29. und 30. März ist, erhalten sie mit dem nächsten Pfarrbrief.
- > Zum Heiligen Jahr haben wir ein Pilgerheft vom Bistum. Preis 2 €.
- Kinderbibeltage 2025
 - Am Mittwoch, Donnerstag und Freitag, den 9. + 10. + 11. Juli 2025 finden die Kinderbibeltage in Lascheid im Saal statt. Wir nehmen Anmeldungen ab Jahrgang 2018 an, d.h., Kinder, die das 1. Schuljahr im Juni 2025 beendet haben und am 1. September 2025 ins 2. Schuljahr kommen bis zum 14. Lebensjahr. Anmeldungen sind ab sofort möglich bei Alexa Peters email: erwinundalexa.peters@gmail.com oder Tel.080/420411
- Kevelaer Vereinigung Eupen & Umgebung. Einladung zum Dankamt und zur Generalversammlung am 16.3. um 14 Uhr in der Bergkapelle in Eupen. Um Anmeldung wird gebeten bis zum 9.3. unter kevelaer.eupen@gmail.com oder 0477 280540. Die diesjährige Wallfahrt findet statt vom 15. bis zum 20. August. Anmeldungen bis zum 1.5. bei Myriam Mreyen (0497756187). Der ganze Weg kostet 380€ (300€ halbe Strecke), Jugendliche zahlen 250€ (150€).
- Pilgerfahrt nach Schönstatt am 3. April Thema: Pilger der Hoffnung. Abfahrtzeiten: Bütgenbach (Halle Goenen): 07.00 Uhr Amel (Apotheke Hardy): 07.15 Uhr Sankt Vith: um 07.30 Uhr, Parkplatz am Fußballplatz, Rodter Straße Anmeldung bei Hildegard Schneiders. Tel. 080 228842.
- Exerzitien im Alltag in der Fastenzeit zum Thema "Hoffnungsstark werden" im Pfarrheim von Amel (Kirchweg) Donnerstagvormittag (am 06. + 13. + 20. + 27. März + 10. April) von 9.30-11.00 Uhr. Inhaltlich orientieren die Exerzitien sich am Thema für das Heilige Jahr 2025: "Pilger der Hoffnung". Wir bitten um Anmeldung bis spätestens 5. März bei: Manuela Theodor, Heuem, 0475/73 75 69, manuela.theodor@bsti-mail.be, Unkostenbeitrag: 15 €.
- Das Heft zum Thema "Hoffnungsstark werden" bieten wir in der Fastenzeit 2025 auch in den Kirchen an. Sie können es erwerben für 6 €.

 In Lascheid trifft sich eine Gruppe zum Austausch dazu bei Regina Werding. Infos unter Tel. 080/77 16 80. Im Pfarrheim in Oudler besteht auch die Möglichkeit sich montags um 20.15 Uhr zu treffen. Anmeldung beim Pastor per Mail oder Tel 080/329092. Beginn Montag 10. März um 20.15 Uhr.
- ➤ Vom Pfarrverband wurden 1.183 € an verschiedene Priester im Kongo geschickt.

Das "FOYER Jean ARNOLDS" in Moresnet Chapelle, ermöglicht seit 2006 nur durch Ehrenamtler- Exerzitienwochen/-wochenenden, Einkehrtage, Besinnungstage/-stunden von Gruppen, Taizégebet, wöchentliche hl. Messe am Montag und Bibelabend einmal im Monat. Außerdem beherbergt das Haus in einem Teil die Lebensmittelbank des Vinzenzvereins des Dekanates Plateau de Herve (Montzen) ... Bisher konnte die VoG kostengünstig wirken und alle Auslagen bestreiten, dank der Spenden aller Besucher/Innen und der Teilnehmergruppen bei den Veranstaltungen des Hauses. So konnte im letzten Jahr ein Teil des Daches erneuert und eine Photovoltaikanlage angebracht, sowie eine Gasheizung eingerichtet werden. Jetzt steht der zweite Teil des Daches an. Jedoch schaffen die kleinen Reserven dies nicht mehr. Um das Wirken des Foyer Jean Arnolds fortführen zu können, benötigen die Verwalter der VoG finanzielle Unterstützung und nehmen dankbar jede kleine und größere Spende entgegen. Konto der VoG Foyer Jean Arnolds: BE53 2480 2537 7553 (GEBABEBB). Vielen Dank für Ihre Unterstützung! Die V.o.G. Foyer Jean Arnolds, i. A. Jean Pohlen



Gebet zum Heiligen Jahr von Papst Franziskus

Vater im Himmel, der Glaube, den du uns in deinem Sohn Jesus Christus, unserem Bruder, geschenkt hast, und die Flamme der Nächstenliebe, die der Heilige Geist in unsere Herzen gießt, erwecke in uns die selige Hoffnung für die Ankunft deines Reiches. Möge deine Gnade uns zu fleißigen

Säleuten des Samens des Evangeliums verwandeln, möge die Menschheit und der Kosmos auferstehen in zuversichtlicher Erwartung des neuen Himmels und der neuen Erde, wenn die Mächte des Bösen besiegt sein werden und deine Herrlichkeit für immer offenbart werden wird.

Möge die Gnade des Jubiläums in uns Pilgern der Hoffnung die Sehnsucht nach den himmlischen Gütern erwecken und über die ganze Welt die Freude und den Frieden unseres Erlösers gießen.

Gepriesen bist du, barmherziger Gott, heute und in Ewigkeit. Amen



Josef

Manchmal erkennt man den Wert eines Menschen erst, wenn man sich vorstellt, es hätte ihn nicht gegeben. Es gibt sogar einen alten Hollywood-Film zu diesem Thema, der gerne in der Weihnachtszeit gezeigt wird: "Ist das Leben nicht schön?". Er handelt von George Bailey, der in der Weihnachtsnacht seinen Lebensmut verliert und sich von einer Brücke stürzen will – bis er von einem Engel gerettet und ihm gezeigt wird, wie seine Heimatstadt aussehen würde, wenn er

nie geboren worden wäre. Der George Bailey der Bibel ist ohne jeden Zweifel der heilige Josef. Kein Wort ist von ihm überliefert, doch versuchen Sie sich einmal vorzustellen, wie das Leben von Maria und Jesus ohne Josef ausgesehen hätte. Keine schöne Vorstellung – und ob wir heute Christen wären, wer weiß das schon. Und es gibt eine weitere Parallele zu dem alten Hollywood-Film: Auch im Leben Josefs spielen Engel eine entscheidende Rolle. Sie bewegen ihn, bei Maria zu blei-



Foto: Michael Tillmann

ben, und sie warnen ihn vor den Soldaten des Heroldes. Wem solche Engel zur Seite stehen, den kann ich mir getrost zum Vorbild nehmen: Ohne großes Aufheben meinen "Job machen".